MILENIO



3

9/10/2024 OPINIÓN

EN PRIVADO

JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA

lopezdoriga@milenio.com @lopezdoriga lopezdoriga.com



Sheinbaum con Cárdenas antes que AMLO

A distancia, las cosas se ven más lejos y, por eso, más pequeñas.

Florestán

esde finales de 1987, tras la decisión de Cuauhtémoc Cárdenas, Ifigenia Martínez y Porfirio Muñoz Ledo, la izquierda en el PRI, de formar la Corriente Democrática, ya se reunían en casa de la maestra, en Dulce Oliva 12, en Coyoacán,

Y allí, por entonces, se sentaron por primera vez el ingeniero, la maestra y Porfirio con los dirigentes del CEU, Imanol Ordorika, Claudia Sheinbaum y Carlos Ímaz, que se sumaron a la lucha que encabezaba Cárdenas.

Los dirigentes del CEU expresaron una serie de dudas e inquietudes sobre la Corriente y la sinceridad de su lucha al interior del PRI y el ingeniero les dijo: no esperaba menos de ustedes.

De entonces surgió la relación política de Claudia con los Cárdenas, Cuauhtémoc, que todavía no era candidato presidencial, y Lázaro, su hijo.

Fueron los primeros de la izquierda independiente no partidista en sumarse a su lucha y con ellos Adolfo Gilly, Julio Moguel, Rosalbina Garavito, Rosario Robles, Raúl Álvarez Garín, Javier González Garza, Marco Rascón, Gilberto López Rivas, entre otros.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
MILENIO	3	9/10/2024	OPINIÓN



Se adhirieron almovimiento de Cárdenas, varios meses antes de que la izquierda tradicional, agrupada entonces en el PMS, Partido Mexicano Socialista, que apoyaba la candidatura de Heberto Castillo, maestro de Cuauhtémoc en la UNAM y muy cercano a la familia Cárdenas desde los años sesenta, cuando fue parte del Movimiento de Liberación Nacional que encabezaba el general Cárdenas.

Desde entonces Sheinbaum se unió al movimiento de Cárdenas mientras AMLO seguía en el PRI, lo dejó después de las elecciones de 1988, cuando aquel FDN lo postuló candidato a gobernador de Tabasco.

Por eso insisto: Sheinbaum no es solo la primera mujer que llega a la Presidencia de la República, sino el primer titular del Ejecutivo realmente de izquierda, lo que su antecesor nunca lo fue, se quedó en un populista.

Yesaladiferenciafundamental con López Obrador.

RETALES

- 1. FORMAS. En una semana la presidenta de la Corte, Norma Piña, fue invitada por el régimen y asistió a dos eventos legislativos: el martes uno, la toma de posesión de Claudia Sheinbaum en San Lázaro, y ayer en Xicoténcatl a los 200 años del Senado, en ambos casos consulugar en el presídium;
 2. CANCILLER. Ayer las comisiones del Senado sesionaron en aquella vieja casona y ante ellas compareció Juan Ramón de la Fuente, que fue ratificado como secretario de Relaciones Exteriores, lo que hoy aprobará el pleno; y
- 3. VISITA. Después de acompañar a la Presidenta, que con Omar García Harfuch detalló su programa de seguridad, éste viajó a Culiacán acompañando al general secretario Ricardo Trevilla para atender allí la crisis de violencia que estalló tras la aparición en Texas de El Mayo Zambada. López Obrador se fue pidiendo una explicación a Washington, que nunca le llegó.

Nos vemos mañana, pero en privado